



La lettre d'information de la CPTS Paris Neuf

Février 2025

Édito

Cher.e.s adhérent.e.s,

Le point d'orgue de ce début d'année a été sans conteste l'inauguration, le 4 février, des nouveaux locaux de la CPTS, au 5 rue Mayran dans le 9^e arrondissement. Un évènement festif autour de nos adhérents, professionnels de santé et acteurs médico-sociaux, dans un lieu symbolisant le développement de notre association, au service depuis 3 ans de la santé des habitants du territoire.

En introduction à la grande cause nationale consacrée en 2025 à la santé mentale, la CPTS a organisé une conférence sur la dépression, a vu la création d'un groupe de travail à l'initiative de professionnels de santé et acteurs médico-sociaux, avec déjà plein de projets... L'actualité, c'est aussi des journées d'information sur le dépistage des cancers et des mammographies sans rendez-vous dans les centres de santé fondateurs de la CPTS ; un nouveau format de webinar "Les 30 mn de la CPTS Paris Neuf", à la pause déjeuner, inauguré sur le thème du patient expert...

Et beaucoup d'autre chose : le parcours de repérage et de prise en charge de la fragilité motrice des patients âgée où inclure vos patients ; un questionnaire sur vos modalités de pratique s'agissant des TND ; une enquête sur la communication de la CPTS... Et surtout, n'oubliez pas de liker et republier les posts de la CPTS Paris Neuf sur LinkedIn ainsi que ses publications sur le compte Instagram... Merci à toutes et tous, anciens ou nouveaux adhérents, qui faites vivre notre communauté de santé !

L'équipe de la CPTS Paris NEUF

À la une

**4 février 2025 -
Soirée d'inauguration des locaux de la CPTS Paris NEUF**



Nouvelle étape dans le développement de la CPTS, cette soirée d'inauguration fut très réussie...

L'occasion d'échanges conviviaux entre institutionnels, professionnels de santé et acteurs médico-sociaux qui sont l'essence même de notre communauté de santé centrée sur l'engagement pluriprofessionnel !

Après l'intervention du Président de la CPTS, Swan Jumelle les mots de soutien de nos invités ont été autant d'encouragements à poursuivre notre action au service de la santé des habitants du territoire du 9e :

- Mme Delphine Bürkli, Maire du 9e arrond. de Paris ;
- M. Tanguy Bodin, directeur de la délégation départementale de Paris à l'Agence Régionale de Santé (ARS) d'Ile de France ;
- M. Serge Krikorian, directeur adjoint de la CPAM de Paris et les équipes chargées de l'accompagnement des projets et structures d'exercice coordonné
- Mme Anne-Lise Polack et l'équipe de Paris Med', représentant la Direction de la Santé publique de la Ville de Paris.



Les Journées d'information dépistage des cancers et "Mammos sans rendez-vous"

La communauté de santé du 9e arrondissement place la prévention et le dépistage des cancers au cœur de son action. Ces journées, au sein de deux des centres de santé fondateurs de la CPTS, a été ouverte à tous les habitants du territoire. C'est ainsi près de 70 personnes qui ont été sensibilisés à la nécessité du dépistage des cancers du sein, du col de l'utérus et colorectal, 12 d'entre-elles ayant pu bénéficier d'une mammographie sans rendez-vous, sur place.



ECOUTER ... le podcast "Santé de la femme : le cancer du sein"

WEBINAIRE 2025
7 février - 13h à 13h30

LES 30 MIN DE LA CPTS PARIS NEUF

Patient expert : c'est qui ? ça sert à quoi ? qui peut en bénéficier ?

Ariane POMMERY
Patiente expert

Dr Martin BUISSON
Médecin généraliste

CPTS Paris NEUF

« Les 30 mn CPTS » : Qu'est-ce qu'un patient expert ?

Ce webinaire, destiné tant aux professionnels de santé qu'au grand public, avait lieu le 7 février 2025, de 13h à 13h30, avec comme intervenants : Ariane Pommery, Patiente expert et le Dr Martin Buisson, Médecin généraliste. Il répondait aux questions que posait un quizz, publié quelques jours auparavant sur les réseaux sociaux, pour permettre à chacun de tester ses connaissances : Patient expert C'est qui ? A quoi ça sert ? Qui peut le devenir et comment ? Qui peut en bénéficier ?...

La santé mentale : grande cause nationale 2025

Alors que s'ouvre l'année consacrée à la « Santé mentale », grande cause nationale 2025, la CPTS Paris Neuf a organisé le 21 janvier dernier, en collaboration avec la CPTS Paris 8, une conférence sur ce thème, consacrée à la dépression. Parallèlement un groupe de travail a été créé. Parmi ses priorités du 1er semestre :

- la constitution d'une cartographie des professionnels du territoire ;
- l'édition d'un dépliant d'information-sensibilisation sur la santé mentale dans le territoire du 9e ;
- la diffusion de messages de prévention en santé mentale sur les réseaux sociaux
- et l'enregistrement de podcasts sur cette thématique.



Et surtout n'oubliez pas ...

- **Votre avis sur la communication de la CPTS :**

La CPTS Paris Neuf vous interroge...En effet, votre avis compte énormément pour nous, c'est pourquoi nous sollicitons votre contribution à travers un questionnaire. Nous cherchons à recueillir vos avis sur nos outils de communication, afin de les améliorer et de mieux répondre à vos besoins.

Votre participation est importante pour construire ensemble l'avenir de notre communauté de santé.

👉 C'est [ICI](#)

- **La pratique des professionnels de santé autour des TND de l'enfant**

Dans le cadre du projet de prise en soins des enfants présentant un trouble de neuro- développement (TND), la CPTS a adressé une fiche d'adressage à tous les professionnels des TDN et médecins généralistes du territoire. L'objectif est d'améliorer le dépistage précoce, d'aider au mieux les familles, de mieux orienter vers les professionnels adéquats, d'organiser des réunions de synthèse et de faciliter le suivi commun autour de ces enfants habitant notre territoire.

La CPTS mettra ensuite à votre disposition un annuaire des professionnels qui ont répondu au questionnaire : la pratique des professionnels de santé autour des TND de l'enfant dans le 9ème arrondissement.

👉 C'est [ICI](#)

La CPTS s'est aussi dotée d'une testothèque avec des outils d'évaluation (Bayley 4, Brown EF/A, CELF 5 - SSIS-SEL) qu'elle met à la disposition, par un système de prêt, des professionnels des TND.

- **Le Parcours fragilité motrice de la personne âgée**

N'hésitez pas à y inclure vos patients et à en parler autour de vous pour sensibiliser davantage de personnes à ce sujet crucial pour favoriser le maintien à domicile des personnes âgées !

En effet, l'activité physique adaptée est l'action la plus efficace pour la prévention des chutes et l'intérêt se confirme à tout âge de la vie.

La CPTS Paris Neuf a reçu les premiers retours des enseignants APA (activité physique adaptée) sur : « Depuis le mois de septembre, il y a une nette progression. Madame L. a gagné en confiance, son équilibre est meilleur et elle maîtrise mieux les exercices de renforcement, ce qui entraîne moins de fatigue. »

Retrouvez les documents liés au parcours de prévention et de soins sur le site de la CPTS. En quelques clics, transmettez le document nécessaire à l'inclusion de l'un de vos patients à notre infirmière coordinatrice.

👉 C'est [ICI](#)

Les informations de nos partenaires

Communication de la M2A-DAC Paris Nord-Est :
la CTPA pour examiner les situations complexes

CTPA PARIS NORD-EST
9/10/19^{EME}

Il s'agit d'une Commission Technique Personnes Accompagnées. Une instance qui vise à traiter les situations qui n'ont pas trouvé d'issue lors de réunions partenariales. Elle a pour objet de réfléchir et de se concerter sur une situation présentant des difficultés. Elle peut émettre un avis consultatif et/ou proposer des stratégies d'intervention.

Circuit pour solliciter une CTPA

1. Informer le bénéficiaire
2. Préparer un dossier (présentant CTPA) : préciser le contexte de la situation, les professionnels engagés, les actions entreprises et les attentes
3. Recueillir les informations coordonnées (par la M2A-DAC)
4. Présenter la situation à la CTPA de manière anonyme
5. Préparer un plan d'action et accompagner par la commission

Tout professionnel ayant accompagné une personne du territoire souhaiterait proposer une solution peut saisir la CTPA.

COMPOSITION DE LA COMMISSION

- membres permanents représentant les principaux partenaires du territoire issus des secteurs sanitaire et médico-social
- professionnels présentant une situation
- membres invités dont les compétences sont reconnues, fonction des situations présentées

QUAND ET OÙ ?

Le 2^{ème} jeudi de chaque mois de 09h30 à 12h30

126 quai de Jemmapes, 75019 Paris

Clémence GELAN
Responsable du pôle clinique
contact.parisnord@m2a-dac.com
01 40 40 27 50

01 40 40 27 50

La M2A-DAC Paris Nord-Est réactive la Commission Technique Personnes Accompagnées pour les 9e, 10e et 19e arrondissements de Paris.

Cette instance peut être saisie par les professionnels de santé et/ou structures médico-sociales qui souhaitent présenter le cas d'une personne en détresse nécessitant une prise en charge complexe et n'ayant pas trouvé de solution satisfaisante malgré une coordination entre les partenaires du domicile.

Elle a pour objectif de se concerter entre professionnels sur cette situation présentant des difficultés pour émettre un avis consultatif et/ou proposer des stratégies d'intervention.

(cf. les modalités de sollicitations de la CTPA ci-contre)

Faites connaître la CPTS au plus grand nombre :
1- Abonnez-vous aux comptes LinkedIn et Instagram en cliquant ci-dessous
2- Puis liker, commenter et republier sur vos réseaux nos informations



7 rue Bergère 75009 PARIS
contact@cptsparisneuf.org

Vous souhaitez diffuser une information aux adhérent-e-s ?
Parler d'un projet ? Ou encore lancer un groupe de travail ?

Vous pouvez contacter :
Isabelle Labusquière - Coordinatrice de la CPTS
06 79 82 34 85 isabelle.labusquiere@cptsparisneuf.org

Cet email a été envoyé par {{contact.EMAIL}}
Vous recevez cet email car vous vous êtes inscrits à notre newsletter
[Se désinscrire](#)